

PRESSEMITTEILUNG

Initiative Zukunftshandeln MV c/o fint e.V. Warnowufer 29 **18057 Rostock**

30.1. 2024

Start des Bürgerrats in Malchin

Ein Bürgerrat berät Malchin bei der Gestaltung der künftigen Wärmeversorgung

Am 1. Februar startet in Malchin einer der ersten Bürgerräte in Mecklenburg-Vorpommern. Er beschäftigt sich mit Fragen zur kommunalen Wärmeversorgung: Welche Einstellungen haben die Bürger zur Energiewende? Welche regenerativen Energieträger können und sollten Teil der künftigen Wärmeversorgung der Stadt sein? Welche Flächen könnten dafür genutzt werden? Sollte die Stadt selbst wirtschaftlich aktiv werden?

Insgesamt wurden für die bis zu 20 Plätze 80 Bürgerinnen und Bürger über das Melderegister der Stadt ausgelost und eingeladen; davon gleich viele Frauen und Männer sowie Menschen unter und über 40 Jahre und ein Fünftel aus den Ortsteilen. So soll eine möglichst große Vielfalt an Erfahrungen, Meinungen und Perspektiven in den Bürgerrat und seine Empfehlungen einfließen. Von den Ausgelosten haben bis heute 15 ihre Teilnahme bestätigt.

Ablauf des Bürgerrates

Die ausgelosten Bürger beraten an vier Abendterminen bis Anfang März über die künftige Wärmeversorgung Malchins. Sie hören zunächst Vorträge von verschiedenen Expertinnen und Experten zum Thema und können Fragen stellen. Danach unterstützen professionelle Moderatoren sie dabei, sich in kleinen Gruppen auszutauschen. Die jeweiligen Ergebnisse werden unter allen Mitgliedern des Bürgerrats abgestimmt und am Ende Handlungsempfehlungen beschlossen, die der Stadtvertretung gegen Ende März übergeben werden sollen. Die Stadtvertreter beraten über die erarbeiteten Empfehlungen zur zukünftigen Wärmeversorgung und berichten, inwiefern die Ergebnisse in die weiteren Entscheidungen einfließen.

Organisation des Bürgerrates

Auf Basis eines Beschlusses der Stadtvertreterversammlung vom 3. Mai 2023 hat hat eine 10-köpfige ehrenamtliche Steuerungsgruppe aus Mitgliedern der Stadtvertretung und verschiedenen Persönlichkeiten Malchins die Details des Bürgerrates geplant. Ihre Aufgabe war es, gemeinsam eine sinnvolle Fragestellung des Bürgerrats, die Auswahlkriterien für das Losverfahren sowie den zeitlichen Ablauf festzulegen. Die Mitglieder der Steuerungsgruppe haben keinen Einfluss auf das Losverfahren und die Ergebnisse des Bürgerrats.

Beraten und unterstützt werden die Stadt und die Steuerungsgruppe vom Bürgerratsteam der zivilgesellschaftlichen Initiative Zukunftshandeln MV. Dieses ist überzeugt: "Bürgerräte sind eine gute Möglichkeit, um voneinander zu lernen. Politiker erfahren, wie Bürger über anstehende Entscheidungen denken und Bürger erfahren, wie die Politik vor Ort konkret funktioniert". Das unabhängige Team sorgt für einen fairen und transparenten Prozess. Für Nachfragen von Bürgerinnen und Bürgern, Mitarbeitern der Stadtverwaltung und der Stadtvertretung sowie für Presseanfragen steht es jederzeit gerne zur Verfügung.

Um eine offene und vertrauliche Gesprächsatmosphäre zu wahren, sind mindestens die ersten beiden Termine nicht presseöffentlich.

Weitere Informationen

Website der Initiative Zukunftshandlen MV mit weiterführenden Informationen zum Bürgerrat Pressemitteilung der Stadt Malchin vom 05.12.2023

Kontakt

Bürgerräte in MV - Initiative Zukunftshandeln

Uta Rüchel

uta.ruechel@zukunftshandeln-mv.de

0049-179-9700080